
令和 6年度 第 2回下野市地域自立支援協議会 議事録 

 

日 時 令和 6年 7月 31日（水） 午後 1時 30分～午後 3時 30分 

場 所 下野市庁舎 203会議室 

出 席 者 委員   ：別紙参照 

      欠席者 6名 藤田委員、並木委員、田﨑委員、加藤委員、 

佐藤委員、水本委員、阿部委員、 

  アドバイザー：大嶋コーディネーター（欠席） 

傍 聴 人 なし 

審議内容 （原則として発言委員名を明記し、発言の要点のみを記載している） 

 

第 1部 全体会 午後 1時 30分～午後 2時 10分 

1. 開会 

社会福祉課 川嶋課長 

欠席報告 藤田委員、並木委員、田﨑委員、加藤委員、佐藤委員、水本委員、 

阿部委員、野中委員代理 岡本委員出席 

 

2. 会長あいさつ 

 

3. 議事 

議事録署名人に山家委員、本田委員を指名し了承。 

(１) 相談支援部会からの報告 

（事務局） 

資料１に基づき報告。 

（鱒渕会長） 

下野市精神障がい者地域支援 WG の中で居住支援法人が増えているという話があ

ったが、居住支援法人とはどのようなものか。 

（事務局） 

高齢者や精神障害を持つ人がアパートを借りづらい現状があり、そういった事情のあ

る方がスムーズにアパート契約ができるよう、県が委託している事業である。主体とな

るのは、社会福祉法人や不動産会社である。不動産会社は県に申請をし許可を得

て居住支援法人を運営している。 

（鱒渕会長） 

精神障害の方が地域移行する際に重要な役割を持つと理解した。 

医療的ケア児について、あいせんの森保育園は想像していたよりも自然に医療的ケ

ア児を受け入れていると感じた。しかし、実際に受ける保育園では構えてしまい受け



入れが進まない実情がある。 

 

(２) こども部会からの報告 

（山家部会長） 

資料２及びリーフレットに基づき報告 

（鱒渕会長） 

下野市児童発達支援・放課後等デイサービス事業者連絡会には市内 12事業所とい

うことですが、みなさま参加されたのですか。 

（山家部会長） 

はい。 

（鱒渕会長） 

保護者向けの研修会を実施したり、児童発達支援・放課後等デイサービス事業者の

連絡会を作ったり、勉強する場を提供したり、部会での活動がよく分かった。 

学校との連携が難しかったという話があったが、放課後等デイサービス事業所と学校

との連携について思うことはあるか。 

（野中委員 代） 

学校としてしっかり連携すべきであると考え、特別支援学校としては担任、もしくはそ

れに準じるものがその日の様子を必ず伝えている。 

（鱒渕会長） 

特別支援学校でない学校との連携が難しいということか。今後も話を深めていただき

たい。 

 

(３) 下野市障がい児者相談支援センター活動報告 

（事務局） 

資料３及びパンフレットに基づき報告 

（鱒渕会長） 

受理ケース・地域課題検討会議で把握された地域課題で出された事例は、障がい

児者相談支援センターが受けたケースの受理会議という考えで間違いないか。 

（事務局） 

間違いない。中には、障がい児者相談支援センターのみならず、社会福祉課障がい

福祉グループ、県南健康福祉センター、社会福祉課地域共生グループが受理した

ケースも含まれる。 

（鱒渕会長） 

保護者の方から新しい事業所についての問合せ等はあるか。 

（粥見委員） 

自立支援協議会終了後、新規事業所の情報を、確定情報として皆様にお知らせし



ている。かなり反響があり、少しでも近い事業所はないか、どんな作業をしているのか、

保護者の方の関心は高い。B 型事業所にしても生活介護の事業所にしても、保護者

の方は施設と本人の相性を気にされている。 

今は学校が夏休みに入ったため３年生は一生懸命見学を行っている。新たな事業

所ができることはありがたいことである。 

（鱒渕会長） 

特別支援学校では、社会資源として就労支援Ｂ型事業所が足りないと感じているか、

生徒さんの能力に合わせて選べる状況にあるのか。 

（野中委員 代） 

生活介護の事業所は足りないという印象があるが、就労支援 B型事業所については、

１・２年生であっても希望する事業所に見学できている印象がある。 

（鱒渕会長） 

新しくできても無くなってしまう事業所もあると聞く。利用者の能力を発揮できる動機

づけをお願いしたい。 

 

(４) ふくしフェスタについて 

（事務局） 

資料４に基づいて報告 

（鱒渕会長） 

ふくしフェスタでの実施内容について意見はあるか。 

（鈴木副会長） 

キラキラドームについては、子どもたちも作りやすくよいと思う。災害のことについてふ

くしフェスタで取り上げることは今までなかったので、災害の多い昨今において、とて

もよい取り組みであると思う。 

 

第 2部 部会 午後 2時 35分から午後 3時 30分 

各部会に分かれ、部会協議事項に沿って検討、協議。 

 

4．閉会 

 

                 議事録署名人                            

 

 

                                                      

 


